
Editorial

V Congreso de Medicina Veterinaria
Mensaje del Presidente, Dr. Juan Jose Mari

El Congreso de Medicina Veterinaria tuvo a
10 largo de sus dfas de realizaci6n el brilla
dentifico y el clima social que pretendieron
sus organizadores. Como es tradicional, el
camite organizador cuenta con una gran
libertad en la elecci6n del temario y en la
elecci6n de los paneles y disertantes. Como es
tradicional estos estuvieron a la altura de las
circunstancias y la profesi6n pudo discutir
los temas mas importantes del momento.

La elecci6n de los paneles con el tel6n de
fondo del Mercosur es la evidencia concreta
de la inquietud que tiene la SMVU con
respecto a las repercllsiones que pueda tener
la vigencia plena de este mercado coml1n,
para el cuallos gobernanteS con tino 0 sin el,.
simplemente marcaron como un marco para
el eua! nosotros los ci.udadanos debemos dar
el contenido.

Empezando por la profesi6n yel Mercosur,
debemos rescatar que el panel reconoci~que
las cinco preguntas que planteaba la SMVU
debfan ser la base de encuentro de los
profesionales. Esas preguntas hacen a la
necesidad de revalida de los titulos, maxime
cuando tenemos dos paf~s comQ Ar.gentina
que tiene 8 Facultades de Veterinari~y Brasil
35, de las cuales 9 son privadas. Ante esa
diferencia en los curriculums de.estudio y las
exigenci.as, creemos que la revalid,a, directa,
amen de las materias como legislaci6n, no se

plantea como valida. Debemos tambilf!n
plantearnos ante los titulos de posgraduaci6n

y su reconocimiento.

EI tema de honorarios y su fiscalizaci6n,en
el cualla SMVU pretende que se apliquenlos
de Iugar de actuaci6n debe definirse. La
relaci6n entre los Colegios, que regulan la
actividad de los profesionales y la necesidad
de que se implanten en los dos paises que no
estan alin colegiados, Uruguay y Paraguay
fueron mencionados especialmente en las
conclusiones de este panel.

Las conclusiones de ese Panel fueron
generar un grupo de trabajo reconocido par
losgobiernos, quedebera definir las bases del
sistema de evaluaci6n de Facultades, de
reconocimiento de titulos profesionales y
proponer acci.ones de mejoramiento aca
demico. La meta serfa lograr que ese grupo de
trabajo sea quien asesore a los gobiemos en
estas materias.

Enel Panel de Educaci6n, se analizaron las
diferencias entre las Facultadesy la necesidad
de establecer un grupo de trabajo entre un
delegado de cada Colegio y un delegado de
cada grupo de facultades paracoordinar todas
estas actividades.

Una vez que ese grupo analice la situaci6n,
se recomienda que se propongan condiciones



de ingresoa la carrera y condiciones minimas
de cursos de grado, como paso previo al
estudio de un Plan de Estudios en comun. Se
propone tambien el intercambio de docentes
y administradores,asf como profesionales y
estudiantes.

Por ultimo, el Panel del Veterinario y las
Campanas Sanitarias marcaron que la linea
de trabajo que ha tornado Uruguay con las
Conhasas y las Codesas es perfectamente
viable. Hagamos un parentesis para informal'
que aunque todavfa no se ha logrado que el
MGAP dicte el decreto que reglamente la
actuaci6n de la profesi6n en las campanas
sanitarias, este estc1. pr6ximo a salir y sera
definitivo su 1'01 en las carnpafias de garrapata
y de sarna.

El panel recomend6 af!lemas dar enfasis al
desarrollo interdisciplinario de la sanidad
animal, definir prioridades regionales de
acci6n e incentivar la integraci6n de las
actividades sanitarias entre los pafses
signatarios.

Se dieron tambien recomendaciones en atras
dos areas que quiero mencionar. En el area de
ecologfa y rnanejo de fauna, es necesario que
reconozcamos que los sistemas deproducci6n
han causado danos el medio ambiente.
Reconocer que estos danas son posibles para
establecer objetivos de desarrollo que tengan
respeto pOl' el hombre y el medio ambiente.

En el panel de aspectos gerenciales de
control de cal.idad, rescato la necesidad que la

profesi6n seforme en los conceptos de calidad
total. La industria reconoce las virtudes de los
profesionales, pero el desaffo del futuro es
importante en este campo.

Hemos recorrido cinco ailos entre congresos
que fueron afios de una gran actividad
profesional y gremial, con grandes logros y
que ha puesto a la profesi6n veterinaria en
posici6n de entrar a alternar en los grandes
problemas que se enfrenta en su accionar.

Queda un gran trabajo a realizar en los
pr6ximos cinco ailos, y en ese momenta, en el
VI Congreso estaremos quizas ya integrados
al Mercosur, y el Congreso sera regional.

EI aiioque viene es ana de elecciones en la
SMVU y desde ya can todos los desaffos can
que nos enfrentamos, incluyendo la mo
dernizaci6n y reorganizaci6n administrativa
docente de la Facultad, esperemos una gran
participaci6n en las mismas, con 1a pre
sentaci6n de varias listas que den una lucha
electoral sana yque mavilice a la masa gremial.

Debemos en ese camino lograr la apro
baci6n del Colegio de Med kina Veterinaria y
resolver si la SMVU seguira funcionando
como hasta ahora 0 10graremos entrar en el
camino de la Federaci6n.

Quiero como Presidente, en mi nombre y
en el de la Comisi6n Directiva que me
acompana agradecer a todos los que
colaboraron con la SMVU en este ana.

• Vol 28 I'f" 1 US JtHERo·MAJlZO 1892


